

Villa-Claudia

Villa-Claudia es un país hermoso. En verano, un sol achicharrante que calcina su suelo polvoriento incendia la fantasía de sus hijos que, indolentes y apáticos, sentados muellemente sobre sendos sillones, ven transcurrir las horas lentamente mientras su ardorosa imaginación construye maravillosos castillos en el aire.

En invierno, un sol acariciador y templado que convida al paseo y a la holganza, impide a los villaclaudienses dar pruebas de sus actividades ocupándose en la resolución de los problemas transcendentales de la «Villa». Villa-Claudia es, pues, un país abandonado.

Sus mujeres... Pero a ellas le dedicaremos otro artículo. Son tan guapas, tan inteligentes y, por qué no hemos de decirlo también, tan bondadosas estas mujeres que pululan por las calles de la «Villa», que bien se merecen un artículo. Hago, pues, la promesa de un trabajo de rendida admiración y simpatía que dedicaré a la mujer villaclaudiense.

Villa-Claudia es un país agrícolamente pobre y, sin embargo, extraña paradoja, vive casi exclusivamente de su riqueza agrícola. Unos racimos de apinado y albarado fruto que se encierran en barriles y cajas de madera constituyen, casi únicamente, su medio de existencia. Así, pues, Villa-Claudia está sujeta a todos los azares de la suerte.

Si el fruto madurado, en sazón pende en maravillosas pomar gorduzuelas y doradas de la alfombra que forman sus parrales, el agricultor villaclaudiense ve con horror los negros nubarrones que en sus panzudos vientres guardan la lluvia o el granizo, que pudiera pudrir o malograr su ubérrima cosecha.

Si en tallos delicados y tiernos rompen en primavera, bajo el fuego del sol, sus ricos pampales, el trabajador villaclaudiense siente con zozobra y dolor en las noches tormentosas de marzo ulular los corceles de los vientos.

Y una vez recogidas las cosechas, qué son estas inquietudes, estos afanes, con la de seguir anhelantes, temerosos, el sudor de sus frentes caído en el fruto de sus vides a través de las inciertas rutas de los mares? ¿Qué son, comparados con la impaciente, con la febril espera de los precios de cotización de los mercados?

¿Cuánta ilusión perdida, cuánta esperanza rota a la llegada de algunos telegramas con precios irrisorios por el transporte inadecuado y lento de los frutos!

PERFILES

Los escritores

Hay algunos espíritus sencillos que sienten admiración y envidia por los escritores públicos. La vanidad de ciertos seres ingenuos ha dado a la letra de molde un prestigio que no merece. No cabe duda que Gutenberg hizo un gran beneficio a la humanidad con el descubrimiento e invención de la imprenta. Pero si se colocasen en una balanza los daños causados con la expansión libre de muchos rutinarios preceptos, de doctrinas estultas, de tanta prosa vana y sin sentido, tal vez el peso de estos inconvenientes fuera mayor que el de las ventajas.

Obligados los antiguos a exteriorizar sus pensamientos, con bastante dificultad, en tablas de madera y pergaminos limitados por la corteza de los árboles rudimentarios de que disponían. Hoy, la baratura del papel y la competente atención de las empresas editoriales, regidas por mercachifles sin gramáticas, han hecho crecer, lamentablemente, el número de los escritores públicos y aumentarse en cantidad, pero no en calidad, la relación de argumentos, caliginarias, elegias y otros ensayos.

No pretendo injuriar a la clase infeliz de los hombres de letras en la que acaso pudiera encontrarse algún escritor de talento. Tengo la confianza de

En años no lejanos más de un villaclaudiense se enriqueció en muy poco tiempo con el dorado fruto de sus vides. Una sola cosecha ha servido de base a más de una hoy sólida fortuna. Y esta ha sido la ruina total de Villa-Claudia.

De nada le sirve su inmensa riqueza mineral inexplorada. En las tardes apacibles y serenas, cuando la brisa del mar orea las frentes y juguetea en los rizos de la bella mujer villaclaudiense, en toda la limpidez del horizonte no se ve ni un penacho del humo de una fábrica. En Villa-Claudia no hay ni una sola industria. Gran productora de espanto y de sal, exporta estas materias primas tal como las cosecha, sin someterlas a manipulación alguna, perdiendo así los grandes rendimientos que daría la fabricación del papel, las salazones, la obtención de la sosa y la de otras mil industrias que de dichas substancias se derivan.

En años ya remotos lió pingües ganancias a toda la región la industria de la seda. Hoy, siendo el consumo de este artículo cien mil veces mayor, sólo quedan en la provincia, en estado paupérrimo, aisladas, unas cuantas moreras.

Abundantes sus aguas jurisdiccionales en la rica merluza, el sabroso calamar, el rubio salmónete y el chapado lenguado de la carne exquisita, no puede dedicarse ni tener una industria próspera pesquera, por la lentitud absurda de sus medios de comunicación y la carencia total de vagones frigoríficos que impide la exportación en buenas condiciones del fruto de sus pesquerías a los grandes mercados interiores.

Produciéndose en sus fértiles vegas de Poniente los más variados frutos, desde la acuosa pera hasta el carnoso melocotón y albaricoque, sólo hay una fábrica de conservas en el término, que, aún naciente, ya es próspera, si bien no alcanza todavía la extensión y el desarrollo que debiera.

Y en fin, feraz su tierra para variadas producciones, como la remolacha y el tabaco, únicamente el cultivo de la parra la obsesiona. Y, si bien es cierto que su cosecha uvera es fuente de riqueza a la que el villaclaudiense debe de dedicar sus atenciones, no debe dejarse absorber por esta sola idea. Villa-Claudia produciría y de hecho produce otras muchas cosas que podrían ser manantiales de abundantes ingresos y que nada tienen que ver con sus parrales.

Miguel de Acosta

que cuando los gobiernos se preocupen de la organización de ese cuerpo raquítico y enfermizo, haciendo en él obligatoria la enseñanza de las primeras reglas gramaticales, mejorarán las condiciones premiosas en que la mayor parte de los escritores llenan sus cuartillas, influenciados por dolores de estómago y anhelos malogrados de copiosas digresiones. Y se habrá dado un paso gigantesco para reformar, por reflejo, las costumbres españolas en sentido progresivo y ascendente.

Cuando Larra, con su inimitable ironía, refiere, en su artículo «Ya soy redactor» sus apuros y desilusiones al ejercer la profesión de periodista, donde esperaba le aguardasen tantas alegrías y tantos laureles, pintaba, con su mano maestra iluminada por su ingenio fecundo, escenas de la realidad del triste oficio. Nada más distante de la felicidad, más separado del romanticismo y del espiritualismo que un periodista o un novelista. Aparentemente, esos hombres viven casi en la opulencia, disfrutan de prestigio y de fama, son seres privilegiados que, por su talento, gozan de un dominio absoluto sobre la masa anónima de los demás mortales. Pero la realidad es muy diferente. En el secreto de su hoguera, en el misterio de su vergonzosa vida privada, esos terribles escritores que atacan sanamente las cosas más respetables, son miserables ciudadanos incapaces de mantener en terreno firme

DEPORTES

Fútbol

Los partidos anunciados para los días 27 y 28 del actual, entre el Real Club Deportivo Español de Murcia y nuestro Almería Sporting Club, han despertado gran interés entre los aficionados locales, confiándose, que sean todo lo brillantes que de la buena calidad de los once contendientes cabe esperar.

El Real Club Deportivo Español de Murcia anuncia a la directiva del Sporting, se desplaza completo, advertido por éste, que lo que desea, si la victoria sobre los visitantes no le es posible alcanzarla, se le sirvan al aficionado, dos bellas luchas de buen juego y de corrección manifiesta en todos los órdenes.

De entre los notabilísimos elementos del Español, a más del guardameta Messeguer, destacan los hermanos Villaplana, uno, defensa derecha, y el otro extremo izquierdo, jugadores que anuncia ser futuras primeras figuras en la región levantina. Los medios, como líneas, es lo que más brilla del bión combinado once murciano; Daniel, González, Miguelón forman una barrera intermedia muy eficaz y de gran energía, cuya labor de servicio a la delantera y sostenimiento de los avances que inician éstos, se manifiesta en la constante sucesión de pasos efectuados en cualquier posición y con bastante seguridad.

La línea de avance la integran, Peto, León, Cabezas, Fernando y el pequeño Villaplana, todos aficionados es una provechosa labor de conjunto y sin excesivos individuales, que tanto perjudican a los equipos.

Según se nos comunica oficialmente por la directiva del Sporting, los equipos se alinearán con Messeguer; Villaplana, Códina; Daniel, González, Miguelón; Peto, León, Cabezas, Fernando y Villaplana II el R. C. D. Español de Murcia, y con Córdoba; Jover, Trevijano; Victor, Garois, Pérez; Bueso, Ripoll, Cazorla, Soriano y Nuñez, el Almería Sporting Club.

Mañana diremos lo que nos parece el equipo que anuncia el club local.

Regequi

que dijeron por defender el problemático yantar de todos los días.

Yo, que he tratado muchos periodistas, verdaderos y apócrifos, sé que son todos buenísima gente y hombres tan simples y con tan escasa cultura como sus mismos lectores. No hay, pues, que tratarlos mal ni darse por ofendidos ante las piruetas de sus vidas.

Sixto Espinosa Orezco

Salida del capitán general de la región

Ayer mañana salió en automóvil, para Lorca y Cartagena, el capitán general de la tercera región, excelentísimo señor don Babino Gil Dolz, acompañado de su distinguida señora y del general jefe de E. M., señor Sánchez Ocaña y sus respectivos ayudantes.

Audieron a despedir a S. E. las autoridades civiles y los jefes y oficiales de la guarnición de esta plaza.

Desamos a tan ilustre viajero un feliz viaje.

DE SOCIEDAD

Enfermos.—Se encuentra mejorado de la dolencia que le obligó a guardar cama, el presidente de esta Audiencia provincial don Luis de la Torre.

También se encuentra muy aliviado el decano del Colegio de Abogados, don Onofre Amat.

Los que viajan.—Se encuentra en esta el comerciante don Jesús La Riva.

Su propaganda será conocida por todos si la hace en **Diario de Almería**

DIARIO DE ALMERIA

Cuadro de Redacción y colaboradores

Director: DON MIGUEL DE ACOSTA

Redacción: DON FRANCISCO COMPANY (S. Sergio), DON JOSÉ ANTONIO CARREROS, DON ALFONSO MÁRQUEZ, DON FRANCISCO VELARDE y DON JESÚS SALAZAR.

Critica: Teatros: DON JOSÉ FERNÁNDEZ DORIS.

Literatura y Arte: DON JOSÉ GUILLEN FELICES.

TOPOS: DON CAMILO RUIZ BILANGUE.

Deportes: DON ROGELIO QUILES (Rogequi).

Cronista de Sociedad: DON ANTONIO PÉREZ LLAMAS (Don Nadie).

Colaboradores: ACOSTA, JOSÉ MARÍA DE; CAMPOY IBÁÑEZ, ANTONIO; CID, SERAFÍN; DÓTOR, ANGEL; ESPINOSA OROZCO, SIXTO; FLORES GONZÁLEZ, MIGUEL; GALÁN ARJONA, CARMEN; GALÁN ANDRADE, MANUEL; GARRES, FERNANDO; GONZÁLEZ MATELLANA, JOSÉ; LÓPEZ PRIOR, ANDRÉS; LÓPEZ ALMÉCIA, FRANCISCO; MUÑOZ CAMPOS, JOSÉ MARÍA; PALÁNQUEX, ANGEL; PRADO DEL AGUILA, DIEGO; PLAZA Y MARTÍNEZ, RAFAEL; RIVAS, AUGUSTO ANDRÉS; ROSELL, SALVADOR; Y SANTISTEBAN, JOAQUÍN.

Del Gobierno Civil

Visitas

Ayer estuvieron visitando al Gobernador civil de la provincia señor Palanca, en su despacho oficial los señores siguientes:

Alcaldes de los pueblos de Beires, Cuevas, Velez Blanco y Velez Rubio y los secretarios de los Ayuntamientos de Cuevas y Velez Blanco.

La repatriación de licenciados

En el vapor «España número 5», llegarán el próximo sábado a nuestra capital procedentes de Melilla, unos doscientos licenciados de la quinta del año 1925.

Continuarán su viaje en trenes ordinarios para los distintos pueblos de su residencia.

Pertenecen a la provincia de Almería y Granada.

Procedentes de igual plaza y también el mismo día llegarán en el vapor «Vicente Puchol», otra expedición de 650 licenciados que continuarán por la tarde en tren militar su viaje a Madrid y otras provincias.

El día 28 lunes, llegará de Melilla otra expedición de unos 1.065 individuos de las provincias del Norte, para donde saldrán en tren militar.

Crónica taurina

Belmonte y Cagancho

«La apuesta fué, porque un día... como dijo el inmortal Zorrilla, hallándose con unos amigos aficionados a toros, en una tertulia del Casino, se suscitó la discusión de si Cagancho era más artista que Belmonte y si éste, no obstante su valer, quedaría anulado por el torero gitano en el transcurso de la temporada de 1927.

Yo que sin ser infalible en materia taurina he tenido ocasión de ver a Belmonte en infinidad de corridas, he de exponer mi disentimiento ante aquellas manifestaciones. No bastaba, a mi juicio, el éxito obtenido en una sola tarde de toros para propalar, a són de bombo y platillo, la especie de que, Cagancho era algo así como el esperado Masías que había de redimir a la afición.

Porque hay que distinguir el trabajo de ambos diestros, y hay que saber apreciar lo que vemos, sin apasionamiento de ninguna especie, si queremos dejar sentada la base de una equanimidad perfecta.

Los que a raíz de la corrida celebrada en Granada el día 19 de Junio último vistieron hechizados de «civismo taurómico» elevando a las estrellas las faenas de Cagancho en dicha corrida, pecaban de la falta de ambos elementos de juicio. En primer lugar no supieron disimular su apasionamiento en contra de Belmonte, y en segundo término enjuiciaban sobre una base falsa, ya que lo habían con arreglo a su clarividente taurina que disienta diametralmente con mi manera de apreciar las faenas de ambos diestros.

Hoy, que finaliza la temporada actual, la fuerza de los hechos vienen en apoyo de mis pretéritas manifestaciones, aprovecho la circunstancia de poder asomarme al ventanal de la tribuna periodística, desde luego sin méritos para ello, para exponer algunas de las infinitas ideas que esta incompatibilidad de opiniones me aportaron.

Yo he visto torear a Cagancho, y por más que he estado a punto de perder la vista por distinguir en sus faenas esa llama genial, creadora de un nuevo orden de cosas en materia taurina, no he podido lograrlo; como tampoco, tengo la seguridad de que lo lograrán, cuando, después de presenciar la corrida de Granada, en la que, «Cagancho», escribiendo honradamente, quedó superior y regular, y en la que Belmonte «cortara cuatro orejas», vinieran pregonando las excelencias de un diestro que no había conseguido anular la actuación de su contrincante.

Crónicas del DIARIO

El triunfo de la previsión

España, que fué siempre el pueblo más enemigo de la previsión, cambia radicalmente de táctica y se lanza a toda marcha por los senderos edénicos del seguro y del ahorro.

En realidad, nuestros sociólogos y nuestros educadores pueden estar de enhorabuena, ya que al fin, tras un laborioso apostolado, las multitudes reconocen y practican las virtudes específicas de la previsión que es, en resumen, el cultivo del porvenir.

Los pueblos del centro de Europa, más que ninguno otros, consideran el seguro como una sagrada obligación a la que no pueden sustraerse sin fallar a sus más elementales deberes de ciudadanía, y así vemos como un pequeño ciudadano, que aún no ha pisado los umbrales de las escuelas, es beneficiario en varias Cooperativas, tiene seguros de vida, de accidentes, de enfermedades, será dueño de una casa si llega a los veinticinco años, y por el procedimiento sencillísimo de acumulación, dispondrá, tan pronto como sea un ciudadano con responsabilidades y deberes, de una renta y hasta de la posibilidad de un buen matrimonio.

Claro es que en España no se ha llegado ni con mucho a ese grado de perfección, pero por lo pronto ya se ha logrado que la gente se preocupe un poco con estos temas y se interese con la predicación de los apóstoles de esta religión modernísima y práctica. Uno de los pasos más decisivos dados hacia estas conquistas ideales, que harán de nuestra patria un pueblo de hombres calculadores y prácticos, es el seguro de Lotería.

Los adoradores del gran bomo nacional, que han pasado por momentos angustiosos y difíciles por adquirir unos décimos, rompiendo el ritmo económico de sus presupuestos caseros, podrán jugar libre de pesadillas, no solamente el capítulo de imprevistos sino también, la mensualidad del casero, el pan del mes, sus vestidos y sus zapatos, en la seguridad de que si la suerte no les sonríe el mal será atenuado maravillosamente por las artes financieras de un seguro sabiamente calculado.

Es decir, que con los bonos, que garantizan el riesgo de la pérdida, podrá pagar el cuarto, el pan del mes y los zapatos y los vestidos de su pro'e, con la ventaja de que si no un día, el menos pensado, amanece convertido en millonario.

Y ante estas posibilidades, ¿habrá un sólo español que no sacrique una parte de su peculio, por practicar el sport emocionante de la casa del gordo?

Ha sido pues, una genial idea esta del seguro de Lotería.

Así, cuando pasen algunos años, cuando se convengan de que la fortuna se logra por mil caminos distintos, sin que sea preciso el concurso de la gran lómbola, y que es una estupidez sacrificar lo indispensable por perseguir una quimera, ya se les podrá hablar con alguna seguridad de éxito, de lo útil que les será el día de mañana ser propietario de una casa, de una pequeña renta, o de la seguridad de morir relativamente tranquilo por el porvenir de los suyos.

S. SERGIO

Campaña frutera

Ayer salió el vapor «Revens Point» para el mercado de Liverpool con 2.890 barriles.

Para el mercado de Londres, zarpó ayer el vapor «Princesa María José» con 4.265 barriles y 104 medios.

En la Cámara Oficial Uvera se ha recibido el siguiente telegrama de venta:

Liverpool.—El vapor «Alhama», condición muy variable algunas muy picadas de 69 a 26, pocas de 30 a 32 mayoría de 14 a 20.

En puerto no quedó vapor frutero alguno.

Durante el día de ayer no hubo entrada alguna de barriles.

Sobre muelle quedaron dispuestos para la carga 5.000 barriles.

Van exportados hasta la fecha en 178 vapores 1.331.214 barriles y 7.101 medios.

En igual día del año anterior iban exportados en 129 vapores 849.420 barriles y 2.149 medios.

Hé aquí el resumen por mercados de la actual campaña:

Mercados	Barriles	Medios
Liverpool	278.229	471
Londres	267.283	862
Hamburgo	237.289	1.923
Glasgow	122.943	343
Hull	61.633	46
Bremen	61.082	154
Southampton	56.140	33
P. de Noruega	40.279	97
Noruega	33.506	174
Copenhague	29.412	1081
Suecia	29.004	112
Bristol	25.019	3
Cardiff	24.598	3
P. de Suecia	24.002	110
Newcastle	16.358	144
Manchester	37.139	80
C. América	25.932	511
P. Finlandia	7.289	3
Brazil	2.488	52
Dublin	2.338	3
Belfast	1.658	3
Río Janeiro	223	3
Santos	158	3

NOTA.—Las cifras del estado comparativo están tomadas de la Memoria publicada por la Cámara Oficial Uvera.

Los intereses generales de la capital y de la provincia son defendidos siempre por Diario de Almería

Información telegráfica, especial de **DIARIO DE ALMERIA** de España y del Extranjero

El Consejo de ministros ha examinado un proyecto de Tribunal de Amparo Ciudadano

El escritor don Ramón del Valle Inclán, ha sido procesado

DE MADRID

En el ministerio de la Gobernación

El ministro, señor Martínez Anido, ha recibido en su despacho oficial las visitas de varios gobernadores civiles y alcaldes, así como también al general Saro y a una Comisión de la Asociación de Oliveros.

En Palacio

El jefe del Gobierno, general Primo de Rivera ha estado hoy en el Palacio despatando con S. M. el Rey.
Don Alfonso ha recibido al subsecretario de Corporaciones de Italia, señor Bottait, acompañado de su esposa española y personas italianas que con él hacen el viaje a España. La visita duró media hora.
Han cumplimentado el Soborano el ex ministro de España en México, señor marqués de Berna, el presidente del Monopolio de patógenos y otras personalidades.

Función religiosa

La infanta doña Isabel ha asistido hoy a la función religiosa celebrada en la iglesia del Carmen con motivo de la festividad de Santa Cecilia. Esta función religiosa ha sido organizada por la Asociación de Socorros Mutuos.

Informaciones de Palacio

En la Secretaría del Regio Alcázar han informado que cuando represe a España la Reina doña Victoria se inaugurará el Roperio que lleva el nombre de la augusta dama.

En favor de los olivares andaluces

El general Saro ha visitado al director general de Agricultura señor Vellano para pedirle que sean atendidos los oliveros andaluces acerca del régimen de aranceles a la misma forma que se hizo con los productores de uva de la región manchega.

Regreso del general Sanjurjo

Procedente de Fortuna y Murcia ha llegado a Madrid el general Sanjurjo.
Poco después de su llegada al alto comisario de España en Marruecos conferenció con el presidente del Consejo, con el ministro de la Guerra y con el Director general de Marruecos.

En la Presidencia

Con el marqués de Estella han despatado los ministros señores Callejo y Cornejo y los señores Castaño, Burguete y Yanguas.

Excursión a Toledo

El subsecretario de Corporaciones de Italia señor Bottait después de cumplimentar al Soborano ha marchado a Toledo con el fin de visitar los monumentos artísticos de la histórica ciudad castellana.

El comité paritario de la Prensa

El Comité paritario de la Prensa de Madrid ha aceptado las resoluciones y reclamaciones formuladas con motivo del presupuesto del Comité.
El presupuesto quedó aprobado.

La Medalla de la Paz

La «Gaceta» publica una disposición creando la Medalla de la Paz de Marruecos, para conmemorar la terminación de la acción Militar de España en su zona de Protectorado.
El importe de los derechos de esta condecoración se destinaron a la construcción en Madrid de un monumento que glorifique la campaña.

La Federación de la Prensa de España

En la Asociación de la Prensa se ha constituido bajo la presidencia del señor Francisco Rodríguez la Comisión Ejecutiva de la Prensa de España.
Se trató del Congreso de la Prensa Iberoamericana que se celebrará en Sevilla durante la época de la exposición.

El doctor Marañón a Cuba

A fines del presente mes marchará a Cuba el doctor Marañón que va a esta nación antillana para tomar parte en un Congreso de medicina.
Además, accediendo a una invitación que se le ha hecho, el doctor Marañón pronunciará durante su estancia en Cuba varias conferencias.

Valle Inclán procesado

Se ha dictado auto de procesamiento contra el célebre escritor don Ramón del Valle Inclán.

Se le acusa del delito de desobediencia a un funcionario del Cuerpo de Vigilancia, con motivo del aboroto que el citado novelista produjo en el teatro Fontalba, durante el estreno del drama «El hijo del Diablo».
En aquel suceso se le puso al señor Valle Inclán en libertad provisionalmente.

Los robos en los trenes

Ha sido detenido el conductor de tren Francisco Cristóbal, por haberse comprobado su complicación en los robos cometidos en la línea del Norte.

Fiesta de honor

En el asilo Portaceli se ha celebrado una fiesta en honor de la junta protectora de los golfillos.

Consejo de ministros

A las 18'45 horas de esta tarde se han constituido los ministros en Consejo.
En la circular de citación el marqués de Estella rogó a los ministros que fueran puntuales por tener que asistir él, a una comida que se daba en honor del ministro de Estado de la República Argentina señor Gallardo.

A la entrada

Al llegar al Consejo el ministro de Trabajo, señor Aunós, manifestó a los periodistas que esta noche marchaba a Granada el secretario de Corporaciones de Italia señor Bottait y que mañana salía él para Sevilla, donde le esperaba.

A la salida

Terminado el Consejo de ministros el general Primo de Rivera expuso a los reporteros que la reunión de los consejeros había sido breve y que en ella se había aprobado que se pasara un informe de la Asamblea Nacional un proyecto de creación de Tribunales de Amparo Ciudadano y un convenio de extradición con Checoslovaquia, como asimismo un convenio de giros postales entre España y Cuba y el armarse en Bilbao de un cable con Holanda y otro en Málaga con Ljubos.

También ha sido aprobada la reparación de los cables de Baleares con Marruecos y la concesión de la cruz de Beneficencia a la superiora del Hospital de España en Buenos Aires.
El presidente del Consejo continuó diciendo a los representantes de la Prensa, que el Consejo de ministros había aprobado que se pasara a la Asamblea Nacional, un informe sobre el monopolio de drogas tóxicas, habiendo decretado la libertad condicional a cuarenta y ocho penados y fijándose las

Congreso de Municipios

Se ha reunido el Comité Ejecutivo de la Unión de Municipios, tratando de los trabajos preparatorios para la celebración del cuarto Congreso Internacional de los Municipios de las ciudades que se organizan con arreglo al acuerdo internacional de Villa.
Este Congreso se verificará en Sevilla, coincidiendo con la Exposición Iberoamericana y al cual vendrán muchos extranjeros.
Se nombró una junta especial con amplios poderes.
Además se están haciendo los estudios preparatorios para el Congreso Municipalista que se celebrará en el mes de mayo en Zaragoza.

Guardia provincial

La Diputación de Madrid ha acordado la creación de un Cuerpo de Guardia provincial.

En el Supremo

El pleno del Tribunal Supremo se ha constituido en la Sala de Justicia, para juzgar la querrela presentada contra varios magistrados de Barcelona por Agustín Muñoz, Miguel de Córdoba y Miguel Carrizo.
El sitio Tribunal ha desestimado la querrela por considerar los hechos de que se acusan a los señores magistrados sólo constituyen motivo de corrección disciplinaria.

LA CORONA

Panadería y Pastelería. Especificidad en pan de Viena y Francés. Roscos, Mantecados y Pan de aceite, Madrugal y roscos de yema.
Príncipe número 13.

Noticias de provincias

La Confederación Hidrológica del Duero

Valladolid.—Se reunió el pleno de la Asamblea de la Confederación Hidrológica del Duero.
Presidió el Delegado regio señor Velasco y se leyeron dictámenes sobre los asuntos comprendidos en la Memoria.
Se aprobaron los dictámenes de las comisiones de presupuesto, fomento y legislación.

La enseñanza del catecismo

Gerona.—El Gobernador civil ha publicado una circular dirigida a los maestros haciendo obligatoria la enseñanza del catecismo en España, ya que hasta ahora se venía haciendo en catalán.

Fallecimiento de un policía

Zaragoza.—Ha fallecido el Comisario Jefe de Policía de esta capital don Agapito Marín.

Por una detención ilegal

Barcelona.—En la Audiencia se ha visto una causa contra Joaquín Saladit y Juan Portes, secretario y juez municipal del pueblo de Santa María de Olot, que obligaron a comparecer ante ellos al vecino Sebastián Santas menzándolo con llevarlo ante el Juzgado de Instrucción de Manresa, por la comisión de un delito que le atribuyan injustamente.

Hundimiento de dos gabarras

Valencia.—En este puerto se hundieron dos gabarras cargadas de naranjas y fardos de carteras.

Manifestaciones del Rector

Salamanca.—El rector de la Universidad que acaba de regresar de Madrid ha manifestado que el Gobierno se haya muy complacido de la insu-

ración de la cátedra Francisco Vitoria

Con esta se formará en Salamanca el Instituto de Derecho Internacional.

Arrollado por un tren

Valencia.—En las proximidades de esta capital un tren arrolló a un mendigo, dejándole muerto.

Los estragos del temporal

Huelva.—El ciclón desencadenado ayer produjo grandes daños.
En Aljaraque descargó una fuerte tormenta.
En el edificio del Ayuntamiento recientemente construido cayeron varias chimeneas eléctricas.
Quedaron destruido la torre, la techumbre y el campanario.
El edificio quedó en estado ruinoso, no ocurrieron desgracias personales.

La hazafia de un salvaje

Málaga.—Julio Casares estaba casado con María Villadas y del matrimonio tuvieron dos hijos. Hace algún tiempo Julio desapareció del domicilio conyugal, volviendo anoche, y después de lavar un puñal en la puerta de la habitación, dió fuego a las ropas de la cama donde se encontraban su mujer y sus hijos.
Varios vecinos acudieron, oportunamente, logrando sofocar el fuego, y el incendiario se dió a la fuga, sin que pudiera ser detenido.

MARRUECOS

Detención de una banda de ladrones
Larache.—Ha sido detenida una banda de ladrones indígenas que se dedicaban a efectuar robos con escalas.

Tromba de agua

Tánger.—En esta población ha caído una tromba de agua que ha ocasionado enormes daños.
En los almacenes de la Aduana el agua alcanzó dos metros de altura, perdiéndose todas las mercancías que se encontraban almacenadas.
La inundación que la descarga de la tromba produjo fué tan rápida que en algunas casas no tuvieron tiempo ni para ponerse a salvo, habiendo perecido varias personas ahogadas.
La tremenda descarga de agua ha tenido caracteres de verdadera catástrofe.
Se han enviado socorros.
Parece ser que las víctimas son numerosas.
Las fuerzas de la guarnición realizan donados trabajos de salvamento.

Un soldado indígena pretende abusar de la esposa de un oficial, y después se suicida

Rabat.—El asistente moro de un oficial francés pretendió abusar de la esposa de su jefe. La señora, al verse acometida por el asistente de su marido, huyó con su hija de cinco años.
El asistente se encerró en una de las habitaciones de la casa, hiriendo a uno de los soldados que acudieron a detenerle.
Posteriormente el asistente se acostó en la cama de su jefe, donde se suicidó.

Felicitaciones al nuevo Sultán

Rabat.—El residente francés Mr. Steeg acompañado de los generales Vidali y Manfia ha estado en el palacio imperial para presentar al nuevo Sultán de Marruecos las felicitaciones del Gobierno de Francia.
También, y para igual caso, estuvieron en el palacio imperial los representantes de España.
Después se celebró un solemne acto, en el cual su Majestad el Sultán pidió a las naciones protectoras, en las personas que las representan, que sigan velando por el Imperio.

Desaparecen misteriosamente varias jóvenes

Valencia.—La Policía trabaja para descubrir el paradero de las jóvenes Amparo y Pepita, hijas del portero de la casa número 16 de la calle de Gradador, que desaparecieron el martes último misteriosamente.
Parece que las muchachas saltaron las barandillas de la

terreza del edificio para no pasar por la portería.

El puerto de Melilla

Melilla.—Telegráficamente se ha conocido la aprobación por el director de Obras públicas del proyecto de prolongación del puerto.

Incendio en un teatro

Sanlúcar.—Cuando se proyectaba una película se incendió la cinta, cayendo un trozo al patio de butacas.
El público salió atropelladamente, resultando numerosos heridos.

La hazafia de un salvaje

Málaga.—Julio Casares estaba casado con María Villadas y del matrimonio tuvieron dos hijos. Hace algún tiempo Julio desapareció del domicilio conyugal, volviendo anoche, y después de lavar un puñal en la puerta de la habitación, dió fuego a las ropas de la cama donde se encontraban su mujer y sus hijos.

MARRUECOS

Detención de una banda de ladrones

Larache.—Ha sido detenida una banda de ladrones indígenas que se dedicaban a efectuar robos con escalas.

Tromba de agua

Tánger.—En esta población ha caído una tromba de agua que ha ocasionado enormes daños.
En los almacenes de la Aduana el agua alcanzó dos metros de altura, perdiéndose todas las mercancías que se encontraban almacenadas.
La inundación que la descarga de la tromba produjo fué tan rápida que en algunas casas no tuvieron tiempo ni para ponerse a salvo, habiendo perecido varias personas ahogadas.
La tremenda descarga de agua ha tenido caracteres de verdadera catástrofe.
Se han enviado socorros.
Parece ser que las víctimas son numerosas.
Las fuerzas de la guarnición realizan donados trabajos de salvamento.

Un soldado indígena pretende abusar de la esposa de un oficial, y después se suicida

Rabat.—El asistente moro de un oficial francés pretendió abusar de la esposa de su jefe. La señora, al verse acometida por el asistente de su marido, huyó con su hija de cinco años.
El asistente se encerró en una de las habitaciones de la casa, hiriendo a uno de los soldados que acudieron a detenerle.
Posteriormente el asistente se acostó en la cama de su jefe, donde se suicidó.

Felicitaciones al nuevo Sultán

Rabat.—El residente francés Mr. Steeg acompañado de los generales Vidali y Manfia ha estado en el palacio imperial para presentar al nuevo Sultán de Marruecos las felicitaciones del Gobierno de Francia.
También, y para igual caso, estuvieron en el palacio imperial los representantes de España.
Después se celebró un solemne acto, en el cual su Majestad el Sultán pidió a las naciones protectoras, en las personas que las representan, que sigan velando por el Imperio.

Desaparecen misteriosamente varias jóvenes

Valencia.—La Policía trabaja para descubrir el paradero de las jóvenes Amparo y Pepita, hijas del portero de la casa número 16 de la calle de Gradador, que desaparecieron el martes último misteriosamente.
Parece que las muchachas saltaron las barandillas de la

EXTRANJERO

DOS MIL MILLONES DE FORTUNA

Nueva York.—Ha fallecido en esta población James Brady, famoso bolista.
Ha dejado una fortuna de dos mil millones de francos.

MAXIMO GORKI GRAVISIMO

Roma.—Se reciben noticias de la isla Capri que el célebre novelista ruso Máximo Gorki se encuentra enfermo de mucha gravedad.

UN CHOQUE

Lorient.—El submarino «Bayona» ha chocado con el torpedero «Leopardo».
El submarino resultó con averías en la parte de proa.

DAÑOS POR EL TEMPORAL EN LOS ESTADOS UNIDOS

Nueva York.—Las formidables tempestades descargadas han devastado la parte oriental de los Estados Unidos. Los daños materiales son considerables.
Hasta ahora se sabe que han perecido trece personas.

MANIFESTACIONES DE MARX

Berlin.—En un banquete efectuado a la Prensa berlinesa por el señor Marx, éste afirmó que su reciente viaje a Viena con el señor Strossmayer no tuvo otro alcance que una simple visita de cortesía.
Añadió que el acuerdo de los pueblos alemán y austriaco es muy natural, porque ambos están unidos por comunes sufrimientos y por la esperanza en un próximo resurgimiento.

MARCHE DE SANJURJO A TETUAN

En breve marchará a Tetán el alto comisario de España en Marruecos, general Sanjurjo.

COMIDA DE HONOR

En el Ministerio de Estado el Gobierno ha obsequiado con un banquete al ministro de Negocios Extranjeros de la República Argentina señor Gallardo.
Telegrafía de Marcella que Allía Corhan ha salido con rumbo a Córdoba.
Un consejo del presidente Coolidge.
Cablegrafía de Washington que el presidente Coolidge ha recibido al formidable boricuador Turney, al cual le recomendó que se dedicase a filmar películas.
El gobierno belga.
Telegrafía de Bruselas que seguramente formarán el Gobierno una conjunción de elementos del partido católico con otros de la fracción liberal.
Causa contra una mujer que envenenó a sus padres.
Dentro de poco se verá en la Audiencia de Barcelona la causa contra una mujer llamada Sofia Breis Bart acusada del horrible delito de haber envenenado a sus padres.
La petición fiscal solicita para la procesada la pena de muerte.
26.500 pesetas de multa.
Las autoridades barcelonesas han impuesto a los exportadores de aceites varias multas por mezclar el aceite de oliva con el de cacahuet.
La cantidad de las multas impuestas ascienden a 26.500 pesetas.
Comunican de Oviedo que la Industrial Asturiana ha anunciado que el paro de sus minas que tiene anunciado para el próximo día 28 chedee a la falta de salida de carbones.
La noticia ha consternado a los elementos trabajadores.
El temporal.
Se tienen noticias de que los temporales reinantes en toda España tienden a amainar.

Francisco Peris

SASTRE
Orezo mi trabajo sólido, elegante especializado en el traje etiqueta, ampuñando el traje de señora hechura sastre, figura inglesa.
Sagasta, 4, bajo (frente a la Normal de Maestros).

El Porvenir

Gran Bar Cosmopolita
=Café-Cervería=
José Cruz Moreno
Príncipe, 49 y Rueda López, 2
Casa fundada en 1897 - Teléfono 103
Única casa que sirve a toda hora la legítima manzanilla de Sierra Nevada elaborada al Benito-María.
También se expende esta manzanilla en paquetes y a granel.

Visitad Restaurant
LA CAMPANA
y encontraréis promptitud, economía y economía, Teléfono 140

Se anuncie y en el DIARIO

ESSEX
(super Six)
El automóvil más rápido, más fuerte y mejor reputado por un precio muy reducido. Elegantes líneas. Acabado duro. Entrega inmediata. Facilidades de pago.
Agente en Almería. José Aguilera Calle de Granada, 40

